

LA C.G.T.C. ESTA REALIZANDO UNA GRAN JORNADA DE SOLIDARIDAD CON LAS VICTIMAS DE LAS TIRANIAS

Ante la grave situación que están atravesando muchos dirigentes obreros en algunos países de la América Latina, donde no solamente son encarcelados, sino que son bárbaramente torturados o confinados a campos de concentración, por gobiernos reaccionarios y serviles al imperialismo yanqui que por defender en la mayoría de los casos los monopolios, encarcelan y asesinan a los mejores patriotas y defensores de la independencia nacional, la Confederación General de Trabajadores Costarricenses ha dispuesto organizar una campaña de solidaridad de quince días, iniciándose ésta el 15 de Abril rematando el 19 de Mayo del corriente año. En estos quince días lucharemos por la libertad de los compañeros: Hugo Barrios, Efraín Villatoro, Mario Malgar y compañeros presos en Guatemala. Francisco Ríos, Julio Rivera, Sr. Parker, Samuel Aguilera y demás presos brutalmente torturados en Honduras. JESUS FARIAS y compañeros presos en Venezuela. Isauro Yosa, Marcelino Herrera, Manuel F. Santos, Luis H. Sabogal, Luis F. Sánchez presos y torturados en las cárceles de Colombia. Clotario Blest, Juan Vargas Puebla, Baudilio Casanova y otros presos y confinados a Campo de Concentración en Chile. Rubens Iscaro y compañeros presos en la Argentina. Oscar González, Carmelo Galeano, Antonio Usaune, César Avalos, Vera Chamorro, Alipio Moringo, Cirilo Aguayo de 65 años de edad y otros presos en el Paraguay. Carlos Castro, José Alpa Alvarez, Juan Jaca H., Tomasa López de Victoria, Angel Mena, Rafael Molina Anteno, Manuel Méndez de 21 años de edad, Gilberto Rivera González, todos estos condenados a 86 años

de prisión y atados a dos cadenas; Blanca Canales Torresola, Edmidio Marín de 15 años de edad, Miguel Rivera de 18 años de edad, Alfredo Pavón de 19 años de edad, Edmidio Morales Luis Morales y Juan Morales, condenados entre 20 y 10 años de prisión y atados con una cadena perpetua.

Durante esos quince días, todas las organizaciones afiliadas y grupos de barrios dirigirán mensajes a los respectivos gobiernos pidiendo la libertad

de esos valientes luchadores por mejores condiciones de vida de los trabajadores por la paz mundial y por la independencia nacionales y además, se pedirá el restablecimiento de los derechos democráticos y sindicales de los trabajadores. También numerosas comisiones visitarán las Embajadas de cada país para hacer entrega de memoriales y pedirles directamente que intervengan ante sus gobiernos para que pongan en libertad a los compañeros mencionados.

Hay interés electorero de los hombres del gobierno en el proyecto de ampliación de la Av. Segundo

En los últimos días se ha venido discutiendo en la Asamblea Legislativa el "dictamen" de un proyecto de "Ley de Regulación de Vías Públicas". El proyecto en referencia ha despertado el mayor interés en los más diversos sectores de la opinión pública; en unos para defenderlo, en otros para atacarlo. Pero el centro de la discusión ha sido el ya tan debatido asunto de la ampliación de la avenida segunda.

Entre tantas declaraciones en pro y en contra, la mayoría con tintes demagógicos, cabe preguntar: Es necesaria la ampliación de algunas de las calles de San José? Es claro que ésta es una medida necesaria. El problema de la congestión del tránsito en las vías capitalinas es uno de los tantos que actualmente confronta la ciudad.

Pero también cabe preguntarse: Debe el problema de la ampliación

de calles tener primacía sobre el que afrontan la mayoría de los barrios pobres, el problema de la falta de agua potable y de servicio de cloacas?

Es este el punto donde debe centrarse el debate. Es lo cierto que en la ampliación de las vías capitalinas se van a gastar, según datos no muy exactos, 75 millones de colones, y se va a comprometer el crédito público. El argumento de que los propietarios de ambos lados de las calles ampliadas serán quienes paguen los gastos de ampliación es un argumento de poco peso, porque tal como está planeado, el reembolso se hará a muy largo plazo.

Y acaso los vecinos de los barrios sin agua y sin servicio de cloacas, no pagarían impuesto? No podrían ellos pagar al igual que los grandes propietarios ese tan decantado impuesto de plus-valor?

En resumen, el marcado interés de ampliar la avenida segunda no es más —dadas las condiciones actuales— que un interés electorero de los hombres de gobierno, el interés de ganarse la simpatía y beneficiar a los grandes propietarios de esa zona de la capital.

Pero ya ha comenzado a manifestarse alrededor de este asunto la posibilidad de grandes movimientos populares, que reclamen el derecho a la salud y a la higiene. Algunas Juntas Progresistas han hecho sentir su presión sobre la Asamblea Legislativa y sobre el Presidente Figueres. Todo parece indicar que el pueblo no per-

—(Pasa a la Pág. 6*)—

Los productores de cacao

—(Viene de la Pág. 2*)— grandes ganancias con el cacao en el mercado exterior, sino que se está beneficiando en mayor grado con medidas como la venta de sus divisas en el mercado libre y la supresión del impuesto de exportación de cacao, con las cuales el Gobierno dice ayudar a los productores, pero que a quien benefician es a la United porque es la que tiene el mayor volumen de ventas.

Los productores nacionales de cacao no pueden esperar mucho de la United. En cambio tienen por delante perspectivas seguras de mejora-

miento de su situación si se dispusieran a plantear su lucha por demandas como la de una ayuda mayor del Estado a su Cooperativa, la de una ley reguladora de las relaciones entre productores y exportadores de cacao que defienda sus intereses, la de abrir para el cacao costarricense los mercados socialistas, por cierto mercados de un gran consumo de cacao, etc.

Si los productores de cacao se liberaran del monopolio de la United y vendieran su cacao directamente a los mercados socialistas, otra muy distinta sería su situación.